Enfermería participa en Encuentro Institucional de Semilleros de Investigación



Por: Andrea Pedraza Mendoza

Estudiantes de Enfermería expusieron sus trabajos investigativos durante el II Encuentro Institucional de Semilleros de Investigación, llevado a cabo en la sede de la universidad en Villa del Rosario.

En total se presentaron 7 investigaciones, dos de ellas en curso, presentadas por las educandas de Campos de Acción Profesional, CAP, Derlys Herrera y Karen Acevedo, los otros 5 estudios se mostraron por medio de los poster de los alumnos, Oscar Argota, el grupo de Ana Milena Flórez, Suamy Daniela Cépeda, y Ender Smith Ereu; y el equipo de Leidys Sampayo, Liliana Lisbeth Páez, y Jenny Lizbeth Soto.

La jornada comenzó en las horas de la mañana con la conferencia de Daniel Quiroga, Director Regional de la Redcolsi, Nodo Norte de Santander, luego se realizó un panel sobre la articulación *Investigación-Academia-Región* en donde la Directora del Departamento de Enfermería, Belinda Inés Lee, habló sobre los lineamientos que guían la

investigación en Enfermería, los modelos de indagación que se utilizan en el programa y la participación del mismo en eventos institucionales y regionales.

En la tarde Karen Acevedo expuso su ponencia "Espiritualidad en hombres y mujeres con enfermedades crónicas internados en el hospital universitario Erasmo Meoz", en la cual se comparará la espiritualidad en hombres y mujeres para así aportar al cuidado humanizado que brindan los profesionales de enfermería y establecer la importancia que tiene la espiritualidad en los pacientes con enfermedades crónicas.

De la misma manera, Derlys Herrera habló sobre la percepción de la calidad del cuidado de enfermería en cuidadores primarios de niños de 1 a 5 años hospitalizados en el servicio de pediatría de la ESE HUEM, y explicó "es indispensable conocer la percepción que tienen los cuidadores acerca del cuidado enfermero, considerando que la calidad de la enfermería se basa en crear las condiciones necesarias, suficientes y acordes a las posibilidades de los niños y considerando que la percepción es el proceso mediante el cual la conciencia integra los estímulos sensoriales sobre objetos, hechos o situaciones y los transforma en experiencia".

Seguidamente, se presentaron dos poster relacionados con empresas de cuidado, las cuales tienen como base una exhaustiva investigación y modelos teóricos de enfermería. El primero se llama "Cuidar...enfermería holística a domicilio", la cual brindaría sus servicios a pacientes con cáncer y adultos mayores de manera integral y domiciliaria. Otra propuesta es un Centro de Cuidados Paliativos, la cual brindaría cuidado paliativo holístico en el proceso de afrontamiento de la enfermedad y una muerte digna con el compromiso de proporcionar un bienestar físico, psicológico, emocional y espiritual.

Igualmente, Oscar Argota expuso su estudio de caso "Estrés enemigo silencioso", el cual trata de un joven con problemas familiares y de estrés que mediante la intervención de enfermería mejoró notablemente en su salud mental.

Finalmente se realizó la muestra de dos trabajos del docente Javier Martínez, quien investigo acerca de las diferencias de las prácticas sexuales entre hombres y mujeres, en estudiantes universitarios durante el primer semestre de 2013 y la concordancia del Auto-reporte de Peso y Talla para valoración nutricional en estudiantes universitarios de 18 a 25 años.